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政协之窗

不设主席台，不设发言

席，大家围坐成一个“同心

圆”，政协委员和群众代表即

时发言、现场提问，党政部门

逐一回应、即提即办……过

去一年，市政协坚持党建引

领，充分发挥专门协商机构

作用，将推动政协工作向基

层延伸作为破解“两个薄弱”

问题的关键点、突破点和着

力点，构建“1+2+6+X”协商

格局，实现政协协商与基层

民主协商有效衔接、与基层

社会治理有机融合。一年

来，共开展“请你来协商”活

动87场，其中“6”为活动6

场，“X”为活动36场，“民生

议事堂”活动45场，共参加

人数2692人次，提出意见建

议 1237 条，采纳意见建议

918条。

省政协副主席孙景淼、嘉兴市政协主席高玲慧为委员会客厅揭牌省政协主席葛慧君调研市政协镇街道联络室工作

市政协重点提案办理协商聚焦缓解南市楼宇停车难

嘉兴市政协副主席柴永强、平湖市政协主席石云良为民生议事堂揭牌

——2020年市政协“请你来协商”平台建设综述

做优协商主平台做优协商主平台 打造协商金名片打造协商金名片 提升群众幸福感提升群众幸福感

市政协充分挖掘并展现特色亮点，坚持协商
工作品牌化，扩大工作影响力，提升“请你来协
商”工作知名度。

搭建“市长与政协委员”“局长与政协委员”
“镇长（主任）与政协委员”的多层次、立体化“面
对面”协商格局。10月 23日，一场以“防范电信
网络诈骗，保护人民财产安全”为主题的“市长与
政协委员面对面”活动举行，通过“场内场外结
合、线上线下联合、咨询资政融合”，拓展网络问
政以及远程协商渠道，线上直播访问量 10.73万
余人次，网友点赞评论数 1万余条。创新开展

“请你来协商·镇长（主任）、局长与政协委员面对
面”活动，围绕社区网格化治理、农村人居环境整
治、破解农业经营主体融资难、常态化疫情防控、
提升老年助餐服务等基层民生实事要事，开展协
商议事活动13场。

以毗邻镇街道政协联络室民情互动为拓展，
形成浙沪民情联动特色品牌。例如，围绕“浙沪
毗邻区域农旅产业联动发展”这一主题，广陈镇
委员小组与金山区廊下镇政协委组开展了三次
跨浙沪联组协商活动，聚焦长三角一体化发展背
景下两镇田园小镇特色发展，针对如何实现毗邻
区域农业产业及文旅产业联动发展这一课题，互
动协商，建言献策。此外，积极打造“新枫采浙沪
政协委员民情联络站”、“农+侬”毗邻委员会客
厅、“独山港+金山卫”毗邻联动民情站等，在助力
长三角一体化发展区域资源共享、优势互补以及
基层社会治理、环境联保共治、产业联动发展等
方面烙上政协印记，协商成果被平湖农业经济洽
谈会以及两地政府部门单位吸收采纳。

此外，市政协聚焦协商这一主责主业，“民生
议事堂”协商深化提升，关注民生，凝聚共识，将

“民情联络站”“小微协商”做深做实、做出特色。
在微信工作群进行小微意见的建议提出和交办，
探索形成线上“微建言、微协商、微办理”的“三
微”协商法。此外还积极推动政协协商网上网下
双线联动，广聚共识、广谋良策，推动协商活动对
不同受众群体全天候覆盖，通过不同渠道汇集民
意、凝聚智慧。

（照片由市政协办提供）

联动，形成整合力抓
县级政协的大量工作是直接面对百

姓，同人民群众的联系直接、广泛、密切。
一年来，市政协抓好协商主体、对象、形式、
内容等方面联动创新，集成优势资源，形成
协商工作强大合力。

长三角一体化的大背景下，市政协坚
持协商为媒，促连为联，协商建立跨行政区
域联动工作机制，以“请你来协商”平台为
牵引，建立规范化联动机制，以毗邻镇街道
政协联络室为拓展，形成全方位联动格局。

创新委组联动机制，落实“一村一社一
委员”机制，最大程度推动政协委员力量下

沉，发挥界别活动组委员的行政资源和专
业优势，协调解决镇街道发展实际问题、民
生难点问题。委员宋珠英就享受到了委组
联动带来的红利，成功开发腌新姜、姜茶等
新产品，拓宽了姜的销路。

将“请你来协商”活动与其他履职形式
有机结合，实现各类平台建设协同推进、各
类履职优势互补。疫情期间，由于长期宅
家导致的心理问题，成了青少年面临的主
要难题。平湖健心服务政协委员会客厅通
过心理课程推广、心理健康咨询，守护了市
民的心理健康。平湖健康家园政协委员会

客厅平台，围绕常态化疫情防控等专业化
程度高的主题开展协商，凝聚起一批有影
响力的专业人才队伍。通过“视察调研+
提案督办+民主监督+协商建言”形式，持
续跟踪学生营养午餐情况，阶梯式推动学
生营养午餐餐标、中小学食堂管理工作意
见等落地实施。通过“驻站接待+委员连
网格+民生议事堂协商”形式，多方商议推
出小区“孝心停车位”供错峰停车等。

在协商讨论上注重上下联动。围绕
“高水平全面建成小康社会补短板”“社会
治理领域‘最多跑一地’改革”等主题，制订

了三级政协联动专项集体民主监督实施方
案，以项目化、专班化推进协商建言。围绕
防范电信网络诈骗、社会化养老服务体系
建设等主题，开展在平嘉兴市政协委员和
平湖市政协委员的市县两级联动协商，意
见建议获得嘉兴市重视。

把调查研究作为协商议政的基础环节
来抓，以“研值”增“言值”，有力推动政协协
商工作提质增效。如对于“十四五”规划编
制等专业性、时效性较强的主题，协商前组
织开展前置性专题学习，推动政协委员更
好地知情明政。

特色，扩大影响力创
2020年，我市将“请你来协商”平台建

设工作作为政协的全局性工作来谋划，形
成各界合力参与、各方协同推进的良好局
面。

一年来，“请你来协商”工作得到党委
政府高度重视和大力支持，通过出台一系
列制度文件，“请你来协商”平台建设工作

任务、健全建言资政和凝聚共识双向发力
的程序机制得到进一步明确完善。市委、
市政府主要领导带头参加“请你来协商”活
动，认真听取委员意见建议，与委员面对面
进行深入交流。在 8月 5日下午的专题政
治协商会议上，市委书记祁海龙强调全市
各级政协组织和广大政协委员，要继续发

挥组织优势、人才优势和界别优势，为新崛
起之城的打造凝聚更多政协智慧，贡献更
多政协力量。在“请你来协商”平台上，南
市楼宇停车难等事关经济发展和民生热点
的事项得到充分协商讨论，在广泛凝聚共
识的基础上，一些具体问题得到了职能部
门现场“拍板”承诺解决。

市政协党组、主席会议着力发挥好考
核“指挥棒”作用，将平台建设纳入镇街道
年度目标绩效考核内容和政协工作先进
集体评选办法等考核制度文件。同时，对

“请你来协商”活动议题提出、调研开展、
协商现场、成果落实等关键环节进行全流
程指导。

“请你来协商”既是履职的平台，也是
履职的新路径。市政协创新形式，强化“请
你来协商”工作的参与面、开放度、匹配性。

一年来，市政协坚持共享实用的质效
导向，注重将“请你来协商”履职平台与基
层党群服务中心、党员先锋站、红色议事点
等党建阵地相融合，完善“镇街道+村社
区+工作点”的三级协商阵地格局，使之成
为民情民意收集反馈转化落实的专业渠
道、协调关系化解矛盾增进共识的交流平
台。通过政协委员会客厅、委员之家、民生
议事堂、民情联络站等一系列载体将阵地

建设延伸到镇街道、延伸到一个个村社区，
更好地推动委员民意收集、政策宣讲、协商
建言等履职工作常态化开展。

在协商选题上以“党政所需”“群众所
盼”“政协所能”为导向，积极助力中心大
局、回应民生关切。2020年年初，为应对
新冠肺炎疫情带来的影响，我市发放 500
万消费券拉动消费。这背后离不开政协的
助力，在前期一轮轮嘉兴消费券点燃大家
消费热情的同时，平湖消费券也成了市民
关注的热点。市政协第十界别活动组（经
济）经过认真调研和反复商讨，于3月20日

提交了提案，并辅以具体的工作方案，以期
推动消费市场复苏。经过各部门努力，首
轮平湖消费券于5月22日正式在支付宝平
台上线“开抢”。

这样的例子还有很多，大力发展港口
经济、加快养老服务供给侧改革、“十四五”
规划编制等经济社会发展重点课题，以及
东方公园建设、重点民生实事项目之“四好
农村路”提升项目、推进农产品流通体系建
设、推进旅游产业发展等基层经济发展、社
会治理中与群众切身利益密切相关的民生
话题，充分体现了政协协商优势。

细化运行制度流程，在市级层面出台的
制度基础上，强化协商活动制度性、程序性
安排，根据实际情况进行分级细化落实。规
范镇街道运行管理机制，形成了如“走听访
商转”“五步法”工作路径、“1+1”委员连心角
制度、“农+侬”五联工作机制等富有基层实
践经验的制度机制；探索政协协商向基层延
伸新形式，在基层群众中培养一批“能表达、
善倾听、会协商”的协商人才；完善协商质量
第三方评价机制，为建言资政提供专业智力
支持，视情参加各类协商活动，对协商效果
进行公正客观的量化评价。

站位，发挥引领力高

运行，激发主动力重

请来“村民协商团”在家门口协商环境整治问题

委员活动组联合驻站接待解决楼宇商户困难委员活动组联合民主监督员小组进教室与学生面对面
交流营养午餐满意度

协商推动设立孝心停车位为民解忧

围绕市委打造“重要窗口”最精彩板块新崛起之城有关
决议召开专题政治协商会议

“新枫采浙沪政协委员民情联络站”揭牌

拓展网络问政以及远程协商渠道，开展“市长与政协委员
面对面”活动

围绕“长三角区域污染防治协作机制落实情
况”与金山区政协开展联动协商监督

“局长与委员面对面”专题协商“破解融资难题、优化农业营商环境” 进行联组协商推进，促成腌姜新产品成功开发


